

20/03/25 2

OPINIÓN



ROZONES

Lupa a finanzas de Durango

Y es el gobernador de Durango, Esteban Villegas, el que debe tener mucho cuidado con las responsabilidades de su secretario de Finanzas, Franklin Corlay Aguilar, nos comentan. Y es que poco a poco se suman señalamientos sobre su desempeño, decisiones y omisiones, entre ellos algunos que recién se hicieron públicos en el Congreso local, en el sentido de que se ha disminuido el gasto del Gobierno en empresas de Durango. La exigencia de legisladores fue que se buscara que el recurso se quedara en la entidad para que ahí mismo se detonaran los beneficios. El dato duro que se dio a fines del mes pasado indicaba que las compras a empresas de Durango habían bajado en 50 por ciento, con lo cual sólo 14 de cada 100 pesos disponibles se quedan en el estado. Para ser más precisos, de 137 millones de pesos que se licitaron el último semestre sólo 58 millones quedaron en firmas duranguenses. Ahí está eso, pero no es todo. Pendientes.

¿La libra el Cuau?

Y hablando de temas de Morelos, ha comenzado a trascender que la Sección Instructora de la Cámara de Diputados perfila rechazar el que se dé entrada al trámite de desafuero contra **Cuauhtémoc** Blanco que presentó la Fiscalía de ese estado. Está claro que desde que se conoció que el trámite había llegado a San Lázaro se han venido dando lo que muchos califican como tácticas dilatorias, un día dicen que están en sesión permanente, otro día pretextan temas de procedimiento y ha habido días en los que de plano se suspenden las reuniones. Ayer, el criticado Hugo Eric Flores salió nuevamente a malabarear explicaciones sobre la falta de definición y para sacudirse la responsabilidad. "La verdad es que esto es un asunto que quieren convertir en político, y yo me aferro a que éste es un asunto de carácter jurídico. Yo no estoy viendo nombres. Estoy viendo un expediente. Mañana ya cada quien saldremos a dar el sentido de nuestros votos y explicar por qué sí y por qué no". La gran duda que crece es por qué si la idea desde el principio era rechazarlo, lo dejaron calentar.

Noroña y su cumple VIP

Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, celebró su cumpleaños número 65 en medio de un exclusivo viaje a Estrasburgo, Francia, sitio localizado casi en la frontera con Alemania. El legislador asistió a una reunión de presidentes de parlamentos europeos, y en redes sociales presumió su periplo. Publicó fotos de su trayecto en tren de París a Estrasburgo y, ya en la ciudad, compartió 15 imágenes de la catedral y otros sitios turísticos, describiéndolos como "impresionantes" y "bellísimos". Lo que no publicó él, pero sí está impactando en las redes es una foto en la que aparece sentado en la clase business de Air France, donde había volado hacia el viejo mundo, un espacio comodísimo que, dicen, tiene el costo más alto entre los distintos tipos de asientos. No ha faltado que por eso le señalen inconsistencias entre discurso y hechos. Noroña va de polémica en polémica: primero por poner en duda señalamientos de colectivos sobre el caso Teuchitlán, luego por acusar un campañón carroñero en el manejo en medios de ese mismo asunto. Uf.

Ulloa al quite

Resulta que se quedó sin presidente la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados, después de que Carlos Alberto Ulloa pidió licencia este miércoles por tiempo indefinido. ¿La razón? Aparentemente, nos dicen, se va a ocupar una plaza en la administración pública federal. De acuerdo con quienes saben de estos temas, el diputado de Morena tiene un lugar asegurado en el sector salud, sin que esto esté confirmado. Sin embargo, su pasado como secretario de Inclusión y Bienestar en la Ciudad de México durante la administración de la ahora Presidenta Claudia Sheinbaum lo pone en la mira para que así sea. Se menciona que el legislador sería nombrado director de Birmex, justo ahora que esta empresa de propiedad estatal, que se encarga de las compras consolidadas de medicamentos e insumos médicos, está en el ojo del huracán justamente por señalamientos de adquisiciones a sobreprecio por más de 13 mil millones de pesos.

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

2



20/03/25

OPINIÓN



Nueva crisis en Morelos

Resulta que ayer, los habitantes de Morelos se fueron a dormir con dos presidentes del Tribunal Superior de Justicia. Un grupo de magistrados destituyó del cargo a **Luis Jorge Gamboa** y nombró en su lugar a **Juan Gabriel Vargas**. Pero el primero, además de intentar boicotear la sesión con el corte de la electricidad y denuncias por falsas amenazas de bomba, calificó de ilegal su cese y aseguró que él sigue al frente del Poder Judicial. El TSJM está integrado por 22 magistrados, 11 de los cuales votaron por la destitución de Luis Jorge. Pero más tarde éste insistió en que sigue en el cargo, arropado por 10 de sus compañeros. Prácticamente la mitad del pleno está con uno y la otra mitad con el otro. Pero lo importante, nos dicen, es verificar del lado de quién está la ley, pues ambos grupos aseguran haber actuado conforme a derecho. Ahora, a ver quién deshace este entuerto, producto del ambiente político enrarecido que se viene arrastrando desde el sexenio pasado en Morelos. Atentos.

Penosa agonía del Inai

La sesión del Inai de ayer, se había señalado que sería la última, fue el reflejo de una penosa agonía del que fuera el organismo autónomo garante de la transparencia. Eso fue lo que menos hubo en su último suspiro, pues sus cuatro integrantes sesionaron en privado, sin transmisión en vivo y sin poder ofrecer una respuesta a los trabajadores, quienes quedaron al garete, al extinguirse su fuente laboral. Hay quien recomienda que, a partir de ahora, más allá de seguir lamentando o no la desaparición del Inai, la atención se debe centrar en la vigilancia de que siga funcionando, como lo prometió el Gobierno federal, la plataforma nacional de transparencia, que alberga 15 mil 400 millones de registros contenidos en 75 terabytes de información. Pero, sobre todo, nos recomiendan poner la lupa en los estados, pues ciertos gobernadores, que no se han caracterizado por su transparencia, aprovecharán la desaparición de los órganos similares al Inai para seguir ocultando la información. Veremos.